

LA MUJER

como gerente en la vida

Zulay Rojas

Lic. en Administración
MSc. Gerencia Empresarial
PEADS-ULA
zulayr@ula.ve

Un gran saludo a todas aquellas amigas que desde temprana edad asumimos el rol de ser mujer, que dejamos de disfrutar los bellos placeres de la juventud por convertirnos en mujeres. A todas esas chicas que inician desde su adolescencia una responsabilidad con mucho guáramo y entusiasmo. A las que enfrentan el día a día con plena confianza de que todo les va a salir bien y que van a lograr todos sus propósitos en ese día. A las que luchan por ser mejor cada día y quieren demostrarle al mundo y a ellas mismas que sí pueden, a pesar de que parezca lo contrario. Hola a todas las MUJERES por ser MUJERES.

Gerencia significa: responsabilidad, formación, disciplina, liderazgo, sensibilidad, compromiso, esfuerzo, planeación, coordinación, dirección, control, motivación y múltiples cosas más. Por eso es que todo lo que hacemos en nuestras vidas es *gerenciar*, desde que nacemos hasta que morimos. Cuando estamos pequeñas sabemos cómo dirigir a nuestros padres, bien sea con una sonrisa o con un llanto, logramos lo que queremos o expresamos lo que necesitamos; y así vamos a lo largo de toda nuestra vida formando a los que están junto a nosotros.

Muchas veces nosotras nos preguntamos si podremos hacer tal cosa o si podremos alcanzar ese objetivo que nos trazamos, y resulta que somos nosotras mismas las que nos ponemos trabas, asumimos una posición negativa y pesimista, que nos perjudica, que hace que no podamos lograrlo. Pues déjenme decirles algo amigas, todo está en nuestra mente, porque todo, absolutamente todo, se puede lograr si tú lo mentalizas y te centras en que sí se puede. Pero siempre le dejamos todo a Dios para que sea por obra divina que nos llegue lo que queremos y no ponemos un granito de arena para ayudarlo. No amigas, Dios tiene el poder divino de ayudarnos, pero debemos esforzarnos nosotras mismas y echarle pichón para alcanzarlo. Muchas veces si fallamos en el primer intento lo dejamos y pensamos... "yo sabía, era algo imposible para mí" y no se dan cuenta de que dentro de cada una de nosotras hay un gran potencial para conseguir todo lo que deseamos. Pues las animo a que nunca se den por vencidas ante aquellas situaciones que se les puedan presentar. No señor, sigan adelante, luchan por lograr lo que quieren, acuérdense de que cada vez que caemos o fallamos es un nuevo aprendizaje para nosotras. De los errores que cometamos aprenderemos para no volver a cometerlos.

He querido hacerles todo este preámbulo para mostrarles gran parte de la vida de una mujer, que siempre ha sido optimista y ha luchado por lograr todo lo que se propone, a pesar de los obstáculos que se nos presentan.

**LA MUJER ES UNA GERENTE
EN TODO LO QUE HACE**

La MUJER piensa con el corazón, actúa por la emoción y vence por el amor.

La MUJER vive un millón de emociones en un sólo día, y transmite cada una de ellas con una sola mirada.

La MUJER vive buscando la perfección y vive tratando de buscar disculpas para los errores de aquellos a quienes ama.

La MUJER hospeda en su vientre otras almas, da a luz y después queda ciega, delante de la belleza de los hijos que engendró.

La MUJER da las alas y enseña a volar, pero no quiere ver partir los pájaros, aún sabiendo que no le pertenecen.

La MUJER se arregla toda y perfuma la cama, aunque su amor no perciba más esos detalles.

La MUJER, como una hechicera, transforma en luz y sonrisa los dolores que siente en el alma, sólo para que nadie lo note. Y aún tiene fuerzas, para dar consuelo a quien se acerca a llorar sobre su hombro.

**FELIZ DEL HOMBRE
QUE TAN SOLO POR UN DÍA
SEPA ENTENDER EL ALMA DE LA MUJER**

Cuando decidimos ser MUJER enfrentamos un gran reto, por eso es que siempre debemos mentalizarnos el éxito en todo lo que vamos a ser y hacer en la vida. La MUJER no sólo es madre, sino que también es amiga, esposa, amante, gerente y sobre todo MUJER. Por lo que nunca debemos olvidarnos de nosotras mismas. Ámense como quisieran ser amadas, sean auténticas, no se dejen derrotar ante situaciones que por muy duras que parezcan, no van a estar ahí por siempre. Las dificultades que aparecen en nuestras vidas deben ser vencidas y superadas, nunca debemos mantenerlas en nuestro recuerdo porque no nos dejan ser felices.

SIEMPRE PIENSEN QUE SÍ PUEDEN Y PODRÁN ❁

ROL DE LA MUJER *en la formación ética hacia el trabajo**

Yurimay del Valle Quintero de Rivas

Prof. Escuela de Nutrición y Dietética

Universidad de Los Andes (ULA)

yurimay.quintero@ula.ve

La realidad actual nos señala, que las responsabilidades han estado enmarcadas en los contextos de una escasez ética profesional, situación que se ha mantenido desde hace muchos años.

El buen profesor por ejemplo, enseña bien logrando el aprendizaje de sus alumnos, el buen médico cura a los enfermos o al menos pone todo su saber y todas sus habilidades al cuidado de la salud; entonces habría que preguntarse cuáles serían los bienes y servicios proporcionados por el trabajo que realizamos, ¿La ética en el trabajo se convierte en una realidad o es mera ficción?

Para responder a esta interrogante es importante preguntarse si el trabajo implica una necesidad o una vocación. Para muchos el trabajo se ha convertido en una mera necesidad de satisfacer las necesidades básicas humanas (alimentación, educación, vivienda, entre otras), situación plenamente necesaria. Sin embargo el trabajo debe llevar implícito una compensación no sólo material, sino también psicológica y/o social.

En nuestra sociedad venezolana existe un repudio incesante a las situaciones actuales de miseria e injusticia social, afectando directamente a las familias. Se han perdido las cualidades y la valoración moral del trabajo realizado de una

* Trabajo presentado en el II Encuentro con la Espiritualidad de la Mujer Latinoamericana. Mérida-Venezuela, Septiembre 2005

